

# Cataldo apunta a una “derrota cultural” por ataques en colegios

Ministro habló de “retroceso de las organizaciones” y no descartó implementar pórticos en establecimientos, aunque cree que no resuelve los problemas.

Matías Gatica Lindsay  
Medios Regionales

El ministro de Educación, Nicolás Cataldo, se refirió ayer a los hechos de violencia ocurridos en los últimos días en San Pedro de la Paz (Biobío), donde tres estudiantes fueron baleados en un colegio; y en Melipilla (RM), donde un estudiante fue asesinado en la plaza de armas de la comuna.

Cataldo dijo a TVN que “estamos hoy día en una derrota cultural como sociedad (...) El retroceso de las organizaciones vivas, de las iglesias, los partidos políticos, los centros culturales, deportivos, de los scouts en los territorios, le ha dado paso a organizaciones violentas que instalan una dinámica de relacionamiento distinto, y eso ya se está instalando como sentido común”.

A su juicio, esto se debe abordar de manera integral y “mucho más profundo que solo las acciones que podemos cometer desde Educación”.

Ante el debate que se ha generado sobre la instala-



ARCHIVO/LEC

CATALDO ABORDÓ LO OCURRIDO EN MELIPILLA Y SAN PEDRO.

ción de pórticos detectores de metales en establecimientos educacionales, lo que ha sido rechazado por el Colegio de Profesores de La Araucanía, Cataldo respondió que “no estoy cerrado a la posibilidad de que hagamos una discusión profunda, sería, responsable, sobre todo considerando la evidencia internacional de países que llevan mucho tiempo con medidas como esta”.

Sin embargo, añadió que

“un pórtico no necesariamente va, habiendo presencia de esos elementos, a ser capaz de detener los hechos de violencia. La evidencia internacional no es para nada concluyente de que los pórticos son efectivamente herramientas que vayan a evitar que los hechos de violencia ocurran”.

Afirmó que en el caso del Colegio Nuevos Horizontes en San Pedro “no habría evitado el atentado a la vida

contra del estudiante. De hecho, una inversión más razonable es elevar los cercos perimetrales y tener mejor seguridad”.

Sobre esta posible solución de los pórticos, el alcalde de San Pedro de la Paz, Juan Pablo Spoerer (Evópoli), comentó a Sabes.cl que “si bien estoy de acuerdo con esta medida, tengo clarísimo que no lo va a solucionar (los problemas de violencia). Yo creo mucho en la teoría de las condiciones necesarias y suficientes. Esta es una condición necesaria para avanzar, pero no suficiente para resolver el problema”.

Tras una reunión de la directiva con el SLEP Andalién Costa y la Seremi de Educación del Biobío, Cataldo anunció que se estableció que en el colegio en que ocurrieron estos hechos se mejorará el cierre perimetral y se instalarán guardias de seguridad en horarios de clases. Además, en todos los colegios de ese SLEP se exigirá carnet de identidad a las personas externas que quieran ingresar en horarios determinados. 🗳️